

Pressemitteilung

Technische Universität Berlin

Ramona Ehret

31.05.2006

<http://idw-online.de/de/news162020>

Forschungsprojekte
Wirtschaft
überregional

Auf der Suche nach erfolgreichen Logistik-Konzepten

TU Berlin startet Studie über Erfolgsstrategien zur Internationalisierung von Logistiksystemen

Mit einer großangelegten Befragung startet der Bereich Logistik der TU Berlin eine umfassende Studie zum Thema Internationalisierung von Logistiksystemen. Dabei wird untersucht, welche Herausforderungen Logistiker bei der Internationalisierung zu bewältigen haben und mit welchen konkreten logistischen Strategien Unternehmen bei ihrer Expansion vorgehen.

Erstmalig erfolgt mit der Untersuchung ein Vergleich von Vorgehensweisen asiatischer und europäischer Unternehmen. Die intensive Zusammenarbeit mit Logistikexperten der chinesischen Huaz-hong Universität Wuhan ermöglicht eine umfangreiche Einschätzung des chinesischen Marktes und Erkenntnisse zur Expansion asiatischer Unternehmen. Ziel der Studie ist die umfassende Darstellung der Bedeutung der Logistik für die Internationalisierung von Unternehmen und die Ableitung wesentlicher Erfolgsstrategien. Befragt werden Unternehmen aus Industrie und Handel, die entweder beabsichtigen zu internationalisieren oder bereits international aufgestellt sind und in Märkten über Europa hinaus Erfahrungen gesammelt haben.

Wo liegen die Unterschiede bei der Erschließung neuer Märkte? Welche Logistikkonzepte sind dabei am wirksamsten? Stellen expandierende asiatische Unternehmen andere Anforderungen an ihre Logistikdienstleister als europäische? Was sind die typischen logistischen Probleme in den verschiedenen geographischen Regionen? Um diese Fragen zu beantworten, sind alle Logistikverantwortlichen, die sich mit internationalen Themen befassen, herzlich eingeladen, an der Studie teilzunehmen.

Der Fragebogen ist online unter www.InternationaleLogistik.de zu finden.

Wir möchten Sie bitten, in Ihrem Medium auf die Befragung hinzuweisen.

Geleitet wird das Projekt vom Kompetenzzentrum für internationale Logistiknetze, das der Bereich Logistik der TU Berlin mit der finanziellen Unterstützung der Schweizer Kühne-Stiftung im vergangenen Jahr gründete. Erste Ergebnisse der Studie werden im vierten Quartal dieses Jahres veröffentlicht.

Weitere Informationen erteilt Ihnen gern: Prof. Dr.-Ing. Frank Straube, Geschäftsführender Direktor des Instituts für Technologie und Management der TU Berlin, Tel.: 030/314-26743 E-Mail: strau-be@logistik.tu-berlin.de

URL zur Pressemitteilung: <http://www.tu-berlin.de/presse/pi/2006/pi134.htm>

URL zur Pressemitteilung: <http://www.InternationaleLogistik.de>

